



## Foro APEC. Acuerdan lucha conjunta contra el narcotráfico

El presidente Andrés Manuel López Obrador planteó a su homólogo de China, Xi Jinping, intercambiar información sobre los embarques que salen de Asia con precursores químicos que se utilizan para la elaboración de drogas, como el fentanilo, durante su reunión en el contexto del Foro de APEC. Más tarde el mandatario mexicano conversó con el primer ministro canadiense, Justin Trudeau. REUTERS PAGES.6Y7

# AMLO y Xi acuerdan lucha contra el *narco*

**Foro APEC.** Compartirán información sobre embarques con químicos utilizados para producir fentanilo; EU exige a México “hacer valer la ley” y reforzar aduanas

GASPAR VELA Y EFE  
SAN FRANCISCO

El presidente Andrés Manuel López Obrador acordó con su homólogo de China, Xi Jinping, fortalecer el combate contra la producción y el tráfico de drogas, como el fentanilo.

El mandatario mexicano inició su participación en el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) en San Francisco, California, con un encuentro de casi una hora con el presidente de China, con quien se reunió de manera presencial por primera vez.

López Obrador estuvo acompañado por los secretarios de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval; de Marina, José Rafael Ojeda; de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez; de Economía, Raquel Buenrostro, y de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena.

“México, como siempre, se adherirá a políticas amistosas y apoyo mutuo (...) ofrecerá facilidades para la inversión de empresas chinas, profundizará la cooperación mutuamente beneficiosa en diversos campos y en la lucha contra la producción y tráfico de drogas”,

expuso la embajada de China en México en una tarjeta informativa.

López Obrador planteó un acuerdo a Xi Jinping para intercambiar información sobre los embarques que salen de Asia con precursores químicos que se utilizan para la elaboración de drogas, como el fentanilo.

“El primer mandatario mexicano se refirió a los retos compartidos que enfrentan ambos países y a la necesidad de intercambiar información y lecciones aprendidas en la lucha contra el tráfico ilícito de precursores quí-



micos, y enfatizó la importancia de alcanzar un acuerdo para intercambiar información sobre embarques que salen de Asia.

“El presidente Xi se congratuló por la reciente creación del Grupo de Trabajo México-China sobre Precusores Químicos y Cooperación Antinarcótica”, informó Presidencia en un comunicado.

Además, Xi se comprometió a aportar 250 mil unidades de enseres básicos para la población afectada por el paso del huracán *Otis*.

Bárceña señaló en su cuenta de X que ambos países “acordaron apoyar a los hogares afectados por el huracán *Otis*, combatir el tráfico ilegal de precursores químicos de drogas sintéticas y potenciar comercio e inversión”.

El mandatario chino también propuso llevar las relaciones de ambas naciones a un nuevo nivel y expuso que está dispuesto a trabajar con México para mantener la amistad de medio siglo.

Además, López Obrador invitó a Xi a visitar el país para conocer el Plan Sonora, de explotación de litio y energías renovables, y el proyecto del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec.

### Trabajo trilateral

Estados Unidos afirmó que a México le corresponde reforzar sus aduanas y “hacer valer la ley” para frenar el tráfico de fentanilo.

“La colaboración debe pasar por un refuerzo de la infraestructura aduanera para frenar el cruce ilegal de todos estos productos ilícitos, inversión en recursos de la procuraduría y hacer valer la ley dentro del país”, señaló el secretario adjunto del Departamento de Estado para América Latina, Brian Nichols.

Añadió que México debe investigar cuáles son “las empresas involucradas en el suministro” de estos químicos y sus “redes financieras ilícitas”.

Biden también tuvo un encuentro con Xi Jinping que terminó con un acuerdo para que la potencia asiática controle la salida vía sus fronteras de las sustancias químicas con las que se fabrica el fentanilo y, según la Casa Blanca, pactaron crear un “grupo de trabajo” sobre narcóticos.

Más tarde, López Obrador se reunió con el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, quien expresó la confianza de los empresarios de ese país para seguir invirtiendo en México.

Además, a través de redes sociales detalló que hablaron sobre migración y comercio.

“En la reunión bilateral con Justin Trudeau, primer ministro de Canadá, abordamos el tema migratorio y nos expresó la confianza de empresarios de su país para continuar invirtiendo en México y crear empleos”, escribió en su cuenta de X. ■



1 El Presidente y el ministro de Comercio de Nueva Zelanda. REUTERS



2

## APEC 2023 SAN FRANCISCO

2 Representantes de los países que participaron en el encuentro. REUTERS

3 Personas muestran a AMLO su apoyo en calles cercanas al foro. AP



3

### Nuevas medidas

EU avanza en su estrategia para contrarrestar el tráfico de fentanilo en la frontera



Irrupción comercial de la cadena mundial de suministro



Financiamiento de más de 1,200 mdd contra el flujo



1,300 agentes adicionales a los 20,200 aprobados para 2024



305 mdd para sistemas de inspección no intrusivos



Condenar a más de 3,300 vinculados a los cárteles



Seguimiento al Comité Trilateral entre EU, México y Canadá

• FUENTE: Casa Blanca  
• INFORMACIÓN: Jimena Jácome